

RINGKASAN PENELITIAN

MARGINALISASI WANITA MADURA DALAM TANEYAN LANJANG (Eni Sugiarti, Dwi Handayani, Retno Asih Wulandari, 2005: 41 Halaman)

Ketidakadilan gender merupakan kajian yang sangat menarik untuk diteliti. Penelitian ini mengangkat masalah marginalisasi wanita Madura dalam taneyan lanjang. Bagaimana pola pemukiman menjadi bentuk simbolisme marginalisasi yang ada pada seorang wanita Madura.

Tujuan penelitian untuk mengetahui bagaimana sistem sosial masyarakat Madura memarginalisasikan peranan wanita. Objek penelitian adalah etnis Madura. Metode yang digunakan adalah dengan menggunakan metode analisis dengan pendekatan dari ilmu sosial sehingga menghasilkan deskriptif analisis terhadap fenomena sosial di Madura.

Hasil temuan di lapangan proses marginalisasi merupakan suatu konstruk bangunan sistem sosial yang memadukan antara nilai-nilai sosial patriarkhi dengan nilai-nilai agama.

Marginalisasi peran wanita di dalam taneyan lanjang meliputi marginalisasi bidang ekonomi menempatkan wanita-wanita dalam posisi domestik yang tidak mempunyai akses untuk mengembangkan diri terutama dalam pengembangan kemampuan mendapatkan perekonomian.

Marginalisasi Sosial-Budaya, seorang wanita dibiasakan dalam posisi yang minor dengan aturan-aturan yang ada baik dalam adat *malo* maupun ajaran-ajaran agama Islam yang digunakan untuk menempatkan wanita sebagai sosok yang harus " dijaga " yang cenderung untuk mengekang hak-hak sosial wanita Madura. Pembentukan pola-pola pemukiman yang menempatkan posisi wanita dalam rumah dan lingkungan pemukiman dalam posisi di belakang.

Marginalisasi dalam politik, terjadinya dominasi aspek-aspek politik oleh kekuasaan seorang laki-laki. Hal ini karena laki-laki ditempatkan dalam posisi yang berkuasa sehingga hak-hak yang ada lebih dikuasai oleh laki-laki.

Marginalisasi peran perempuan sebagai sebuah produk dari adanya sistem sosial yang mensahkan adanya dominasi laki-laki. Perbedaan gender menjadi dasar untuk membuat perbedaan peran sosial antara laki-laki dan perempuan Madura.

kata kunci : Marginalisasi ; wanita madura

(LPPM : Fakultas Sastra Universitas Airlangga, S.K. Rektor Universitas Airlangga Nomor : 5633/J03/PP/2005, Tanggal 28 Juli 2005)

